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Alejandro I. López.

Reflexión dominical del Padre Pistolas
Oigan y hablen,

no tengan
miedo

¡Salvador Bastida, Presidente
Tacámbaro, Mich., 1 de Septiembre de 2024.- Como

marca la Ley Orgánica Municipal, este día tomó protesta como
presidente municipal Salvador Bastida García, segunda vez que
gobernará a su pueblo. Igualmente tomó protesta la síndica del
Ayuntamiento, Yunuén Servín y el grupo de regidores que
integrarán este nuevo Cabildo 2024-2027. Regidores: David
Álvarez Pedraza, Alfonso Gómez Maldonado, Darío Barbosa
Hernández, Rigoberto Guido Olivares, Irene Mejía Saucedo,
Rosa Mariela Rodríguez Reyes, Mirna Yareli Rodríguez Ortiz,
Silvia Aguilar Saldívar, Ramiro Zepeda Valenzuela, Aurelia
Pedraza Aguilar.

Fue un acto cargado de emoción por parte de los ciudadanos
que se dieron cita en la plaza principal, y de compromiso de todos
y todas las nuevas funcionarias que este día inician una nueva
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Priorizar diálogo para fortalecer al
Poder Judicial, convoca Ivonne Pantoja

AMLO inicia mudanza de PalacioAMLO inicia mudanza de PalacioAMLO inicia mudanza de PalacioAMLO inicia mudanza de PalacioAMLO inicia mudanza de Palacio
Nacional a Chiapas; se llevará 150 librosNacional a Chiapas; se llevará 150 librosNacional a Chiapas; se llevará 150 librosNacional a Chiapas; se llevará 150 librosNacional a Chiapas; se llevará 150 libros

¿Qué dice la refor¿Qué dice la refor¿Qué dice la refor¿Qué dice la refor¿Qué dice la reformamamamama
judicial y cuál esjudicial y cuál esjudicial y cuál esjudicial y cuál esjudicial y cuál es
el camino parael camino parael camino parael camino parael camino para
su aprobación?su aprobación?su aprobación?su aprobación?su aprobación?
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Julio César Conejo Alejos, nuevo Presidente Municipal de Morelos
Rodeado de su pueblo, con la sonrisa de

ver la plaza llena, con el lazo fraterno que da
la presencia y el compromiso del trabajo de
dos campañas, el Dr. Julio César Conejo
Alejos, hoy empezó a escribir los próximos 3
años de la historia de su pueblo.

Hoy Villa Morelos estaba de fiesta, en el
kiosco de la plaza la banda de música entona-
ba “Juan Colorado”, y como si fuera película,
el maestro de ceremonias el Prof. Daniel Díaz
Álvarez, con su voz cimbraba el momento,
“aquí llega nuestro próximo presidente muni-

Julio Conejo, presidente de Morelos.

Municipal de Tacámbaro!
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Morena y sus aliados en el Senado de la
República aseguran contar con los votos ne-
cesarios para aprobar la reforma al Poder
Judicial de la Federación (PJF), afirmando
que ya tienen la mayoría calificada.

De acuerdo con el coordinador de la
bancada morenista, Adán Augusto López
Hernández, “para el aval de la reforma cons-
titucional se requieren 85 y no 86 votos”,
aunque subrayó que este es un asunto sujeto
a “interpretación.”

¿Cuántos votos necesitan
para aprobar la

Reforma al Poder Judicial?.

Morena y aliados afirman tener mayoría
calificada en Senado para aprobar Reforma Judicial

¡El 11 de septiembre se estaría votando!

bar la propuesta y remitirla a los estados. Al respecto, respondió:
-Se sabe que se requieren 86 votos, ¿por cuántos estima que

se podría aprobar la reforma?.
“Bueno, hay quienes interpretan que son 85, porque dicen

que cuando es resto mayor o resto menor de
50, entonces se reduce. Cuando el resto ma-
yor es de 50, se escala (…) Lo que dice la ley
es 85.36 si la matemática no nos falla”.

-¿No sube a 86?.
-“Ah, pues, vamos a dejarlo en la inter-

pretación”.
Cabe recordar que la coalición Morena,
PT y Verde contaba con 83 senadores,

a los que se sumaron 2 perredistas.
Por su parte, Ernestina Godoy, también

de Morena, confió en que algunos senadores
de la oposición respaldarán la reforma, y
defendió su contenido argumentando que “es
un dictamen que tiene previsto muchas cosas
que se están diciendo, que no están, o están

Andrés Manuel López Obrador en “modo
negociador”: El Presidente de la República lanzó
un llamado a los senadores del PAN, PRI y
Movimiento Ciudadano para que apoyen la re-
forma al Poder Judicial y ayuden a eliminar la
corrupción entre los juzgadores.

“Quiero dirigirme a los senadores, con todo
respeto, para que actúen con independencia, con
libertad, y que pongan por delante del interés
personal, del interés partidista, el interés del
pueblo y de la nación”, dijo en la “mañanera” del
viernes 6 de septiembre.

Y es que en el Senado, los integrantes de la
bancada del PAN, PRI y MC, así como el sena-
dor sin partido Manlio Fabio Beltrones, ya se la
“cantaron” a la 4T y afirmaron que votarán en
contra de la reforma al Poder Judicial.

Morena y aliados tienen ya asegurados 85
votos a favor de la reforma judicial, esto después
de que Araceli Saucedo y José Sabino Herrera
“traicionaron” al PRD y “chapulinearon” al par-
tido del oficialismo, pero aún así les hace falta un
senador más para asegurar la mayoría calificada
necesaria para pasar la iniciativa en la Cámara
Alta.

El jueves 5 de septiembre, el bloque de la

oposición respiró aliviado cuando Francisco
Barreda, el único senador que había dejado “en
suspenso” sus intenciones la reforma judicial,
anunció que “mi voto será totalmente en con-
tra”.

Estos hechos contradicen la versión de Ge-
rardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa
Directiva del Senado, quien afirmó que Morena
y aliados estaban “sobrados” con los votos para
aprobar la iniciativa de reforma constitucional.

“No hay poder sobre la tierra que pueda
detener nuestro proceso legislativo y la determi-
nación del mandato del pueblo el 2 de junio, de
que las personas juzgadoras se elijan por el voto
universal, secreto y directo”, dijo en conferen-
cia.

El presidente López Obrador insistió en que
“el Poder Judicial está podrido y sometido a la
delincuencia” y sirve solo a grupos de interés que
da órdenes a los y las ministras de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

“Es un poder de las minorías, está más que
demostrado. Aunque hay excepciones, predomi-
nan los jueces, magistrados, ministros corruptos.
No es posible que se defienda eso. ¿Por qué no
apostar a renovar el Poder Judicial a renovarlo de

corrupción?”, dijo.
El mandatario también afirmó que Claudio X. González,

cofundador de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad,
está presionando a los senadores de oposición para que voten en
contra de la reforma al Poder Judicial.

“Les dijo “¡defínanse!”, está presionándolos, pero lo está
haciendo de manera abierta. ¿Quién es este señor? un representan-
te de los que se sentían dueños de México, los que empobrecieron
a la mayoría de los mexicanos los que se dedicaron a saquear el
país”, criticó.

AMLO pide a senadores de oposición que aprueben Reforma Judicial
qqqqq El Presidente de la República insistió en que el “Poder Judicial está podrido” por lo que necesita ya una reforma.

Durante una sesión de las Comisiones Uni-
das de Puntos Constitucionales y Estudios Le-
gislativos, López Hernández fue cuestionado
sobre el número de votos necesarios para apro-

diciendo cosas que ni siquiera se mencionan en
un dictamen como este, como es el juicio de
amparo. Claro que no se toca, claro que va a
continuar el amparo”.
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* Adulterios.
* Mentiras.
* Falta de amor al prójimo.
* Exclusión a los pobres.
* Desobediencia a los padres.
-Continúa la mudez para corregir a los hijos, corregir a los hermanos,

sacerdotes, que andan de enamorados o ladrones, faltas de caridad y de
sencillez al tratar a los feligreses incluso a los pontífices, si Julio Segundo
le hubiera hecho caso a San Francisco de Asís y quita la venta de las
indulgencias, que puso dizque para construir la Basílica de San Pedro en
Roma, Martín Lutero no se hubiera revelado para fundar el protestantismo
y en 500 años no hemos podido desaparecer a 500 millones de protestantes,
ni podremos hacerlo mientras sigamos con ese espíritu de enriquecernos
sin hacer obras sociales como hospitales, escuelas y casas asistenciales,
para dar de comer a los pobres como está mandado en el derecho canónico,
por ejemplo está mandado pedir por los difuntos en todas las misas a
proporción de San Nicolás de Tolentino y cada 8 días ofrecer una misa
gratis por los difuntos, cada 8 días, somos limosneros y no funcionarios y
debemos pedir limosnas voluntarias y no poner cuotas obligatorias como
cuando asistimos a los moribundos y curarlos como Cristo lo mandó.

-Debemos denunciar los abusos y hablar y no ser perros mudos como
dice el profeta, comunicar la palabra de Dios con humildad, viviendo en la
pobreza, siendo caritativos con huérfanos, viudas y enfermos, asistiéndo-
los ahora que no solo hay periódicos, radios, televisión y sobre todo las
redes sociales, saturados de noticias falsas, productos alimenticios cance-
rígenos y dañinos para la salud, lleno de ataques mentirosos contra nuestra
iglesia católica, y nuestras santas autoridades, con teléfonos celulares que
estorban las relaciones humanas porque a la hora de los sagrados alimentos
nos la pasamos viendo el celular en vez de dialogar, llegando del trabajo
prendemos la televisión con noticias intrascendentes y mentirosas, pura
basura en lugar de ponernos a estudiar.

-Antes los ricos tenían televisión, ahora la ven los pobres para que
consuman sus productos chatarra e innecesarios.

-Se casó un experto en computación, al día siguiente de la noche de
bodas, la madre de la novia llamó a su hija y le pregunta ¿cómo le había
ido?.

-Mi novio se puso nervioso, se le cayó el sistema y no me hizo nada.
Que Dios los bendiga.

-San Marcos, nos muestra el milagro de
curar a un sordomudo extranjero, en el
lado oriente del Lago de Genesaret, llama-
do “Decápolis”, formado por 10 ciudades
paganas, que estaban en contra de los
judíos, que excluían a los paganos, Cristo
los contradice y hace milagros a los paga-
nos, porque es salvador universal y no
excluye a nadie.

-El hablar y el escuchar, de lo más
indispensable para el ser humano, Cristo
para recalcar este milagro le mete el dedo
en el oído y le pone saliva en su lengua.

-Pero este milagro también es simbó-
lico de otra sordera y otra mudez, lo espi-
ritual, no hay mayor sordera que la del que
no quiere oír los mandamientos de Dios,
son muy claros, convenientes, benéficos y
sobre todo, garantía de felicidad y siguen
los asesinatos.

* Robos.

La reforma al Poder Judicial,
uno de los ejes del paquete de
20 iniciativas presentadas por
López Obrador en febrero de
2024, ha sido aprobada en lo
general y en lo particular por
Morena y sus aliados del PT y el
PVEM en la Cámara de Diputa-
dos. El proyecto de ley plantea
la elección por voto popular de
ministros, jueces y magistra-
dos, la reducción de la Supre-
ma Corte, así como la creación
de un órgano de administración
judicial y un Tribunal de Disci-
plina. Los diputados han envia-
do la minuta al Senado de la
República, donde aguarda su
discusión.

La presión creciente tanto
de trabajadores del Poder Judi-
cial de una veintena de Estados
que mantienen un paro indefi-
nido de labores en protesta y
exigen un diálogo abierto, como
de las principales asociaciones
empresariales del país, que
advierten de un descenso en la
inversión en caso de su aproba-
ción, han provocado, entre otros
movimientos, que la reunión
del pleno cambiara de sede a
un polideportivo en la colonia
Magdalena Mixhuca, muy cerca
del Autódromo Hermanos Ro-
dríguez. Los trabajadores de la
judicatura bloquearon el acce-
so a San Lázaro y, a pesar de
las reticencias para el diálogo
en la sede alterna, los diputa-
dos sesionaron.

El punto más polémico del
proyecto de ley radica en la
elección popular de más de
1,600 cargos judiciales, entre
ministros de la Suprema Corte,
consejeros del Consejo de la
Judicatura Federal, magistra-
dos del Tribunal Electoral Fede-
ral, magistrados de circuito y
jueces de distrito. Las eleccio-
nes se llevarían a cabo de for-
ma escalonada en dos fases:
Mientras en 2025 se elegirían
tanto a los ministros de la Su-

prema Corte, como los magis-
trados del nuevo Tribunal de
Disciplina Judicial, del nuevo
Órgano de Administración y a la
mitad de los jueces de distrito y
magistrados de circuito; en
2027 se culminaría con la mitad
restante. Las elecciones serían
organizadas por el Instituto Na-
cional Electoral (INE).

El proyecto de reforma tam-
bién pretende reducir a nueve
los ministros que integran la
Suprema Corte, hoy compues-
ta por 11 integrantes. La presi-
dencia, afirma el documento,
será renovada cada dos años
de forma rotatoria, determina-
da por el número de votos ob-
tenidos por cada candidatura.
Además, los ministros electos
permanecerán en su cargo 8,
11 y 14 años, en función del
número de votos obtenidos por
cada uno: Los más votados se
mantendrán en el cargo duran-
te un periodo mayor. Los minis-
tros en funciones que no resul-
ten electos en 2025 no serán
beneficiarios del haber por reti-
ro, una pensión vitalicia que
incluye aguinaldo, seguro de
vida, prima vacacional y bono
por riesgo. Además, la reforma
plantea que ningún ministro,
magistrado o juez podrá ganar
un salario mayor al del presi-
dente.

En lo que respecta a los
jueces y magistrados, la refor-
ma plantea un periodo de nue-
ve años en el cargo, con la
opción de presentarse a una
reelección consecutiva. Los re-
quisitos para aspirar a estos
cargos judiciales incluyen tener
un título profesional en derecho
y un promedio de ocho a nueve
en las materias afines, tener
experiencia de al menos cinco
años en la actividad jurídica,
además de entregar ensayos y
cinco cartas de referencia entre
vecinos y colegas, que respal-
den su idoneidad para el cargo.
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Morelia, Mich.- El pleno de la 75
Legislatura tomó protesta al presiden-
te, síndico y regidores del Ayunta-
miento de Irimbo, que fueron nombra-
dos tras la nulidad de la elección del
pasado 2 de junio, decretada por el
Tribunal Electoral de Michoacán.

En sesión extraordinaria, las y los
diputados votaron a favor del dicta-
men emitido por la Comisión de Go-
bernación, en coordinación con la
Comisión de Fortalecimiento Munici-
pal y Límites Territoriales, mediante
el cual se designaron a los integrantes
del Ayuntamiento de Irimbo, Mi-
choacán.

Frente a la nulidad de la elección,
tocó al Congreso del Estado designar a
las personas que han de integrar el
Ayuntamiento de Irimbo, Michoacán,

luego de las propuestas de la ciudadanía, así como de
los diferentes actores políticos; y en atención a las
necesidades y condiciones actuales del municipio de
Irimbo.

El Cabildo de Irimbo, Michoacán, quedó integra-
do por Miguel Ángel Andrade Ruiz, como presidente
municipal; Consuelo Alanís Ruiz, síndica propieta-

ria; mientras que, como regidores pro-
pietarios, rindieron protesta: José Víc-
tor García Gómez, Irene Trejo Apón,
José Alejandro Pérez Gasquez, Paola
Guerrero García, Roberto Moreno Za-
mudio, Sabina Gómez Rodríguez y
Adrián Soto Meza.

Por otra parte, Yuliana Alanís Ala-
nís, José Carmen Nieves Cruz, María de
los Ángeles Hernández Gutiérrez, Ro-
berto Pérez Cosío, Brenda García Re-
yes, Fernando Sánchez Romero, Fátima
Ruiz García y Serafín Hernández Her-
nández, son los regidores suplentes.

De acuerdo con lo establecido en el
dictamen, los nuevos integrantes del
Ayuntamiento de Irimbo cumplen con
los requisitos de elegibilidad que para
el cargo establece el artículo 119 de la
Constitución Política del Estado Libre
de Michoacán de Ocampo.

Ello, toda vez que no existe una

75 Legislatura toma protesta al Cabildo de Irimbo
qqqqq Tendrá vigencia en tanto se celebran elecciones extraordinarias en ese municipio.

Morelia, Mich.- La dipu-
tada Ivonne Pantoja Abascal
convocó a priorizar el diálogo
y la apertura al intercambio de
ideas, a fin de fortalecer el
sistema democrático de Méxi-
co, y garantizar que el Poder
Judicial siga siendo un pilar
de justicia y legalidad para las
y los ciudadanos.

Lo anterior, al asistir al
Foro “Diálogos, Reforma al
Poder Judicial”, que se llevó a
cabo en la sede del Poder Le-
gislativo y que brindó la doc-
tora Loretta Ortiz Ahlf, Minis- Morelia, Mich.- La diputada Laura Ivonne Pantoja

Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Poder Legisla-
tivo, afirmó que, hoy más que nunca, México requiere de
profesionales comprometidos, responsables y con vocación
para aportar sus conocimientos en su desempeño laboral.

Al asistir a la ceremonia de graduación de la Maestría en
Derecho con Opción en Ciencias Políticas desde la Perspec-
tiva Parlamentaria, la legisladora dijo confiar en que sus
aportaciones serán importantes en la construcción de un
Michoacán más justo, democrático y próspero.

Agregó que esta maestría, fruto del convenio signado
entre el Congreso del Estado y la Universidad Michoacana de
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) permitirá que legislado-
res y personal del Congreso generen grandes aportaciones al

tra de la Suprema Corte de Justicia de la Na-
ción, a quien la diputada presidenta le dio la
bienvenida y agradeció su visita al Congreso
de Michoacán.

La presidenta de la Mesa Directiva, instó
para que este foro sea una valiosa contribución
al debate nacional sobre la reforma al Poder
Judicial, como ruta para la reflexión de la toma
de decisiones, pensando en el bien común, y en
el legado a las y los mexicanos.

En el foro, en el que también estuvieron
presentes el legislador Juan Carlos Barragán
Vélez; y la diputada electa, Fabiola Alanís,
Laura Ivonne Pantoja ponderó que México se
sustenta en la armonía, el equilibrio y la demo-

cracia, a través de la separación de los Tres
Poderes de la Unión.

“Cada uno de estos poderes tiene funcio-
nes esenciales y complementarias, lo que ase-
gura que nuestro sistema funcione con justicia
y equidad para todos. Hoy tenemos la oportu-
nidad para profundizar en las implicaciones
que estas reformas conllevan”, puntualizó.

Finalmente, precisó que el Poder Legisla-
tivo de Michoacán se distingue por dar apertu-
ra a las voces y el respeto a las diferentes
expresiones. “Los invito a escuchar las partici-
paciones y a reflexionar sobre el papel que
cada uno de nosotros juega en la construcción
de un México más justo y equitativo”.

Priorizar diálogo para forPriorizar diálogo para forPriorizar diálogo para forPriorizar diálogo para forPriorizar diálogo para fortalecer altalecer altalecer altalecer altalecer al
Poder Judicial, convoca Ivonne PantojaPoder Judicial, convoca Ivonne PantojaPoder Judicial, convoca Ivonne PantojaPoder Judicial, convoca Ivonne PantojaPoder Judicial, convoca Ivonne Pantoja

fecha exacta para la expedición de la convocatoria
para celebrar elecciones extraordinarias por parte del
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) en dicho
municipio, por lo que los integrantes designados por
el Congreso del Estado durarán en su encargo hasta en
tanto quede firme la elección extraordinaria obligada
por la ley electoral.

toda vez que no existen autoridades electas para ese
municipio, en virtud de la nulidad de la elección que
decretó la Sala Regional del TEEM, y el que la
autoridad actual termina su periodo el día de 31 de
agosto de 2024.

Ante el pleno del Poder Legislativo, quedó de
manifiesto que los nombramientos se determinaron

Pasa a la Pág. 8

Necesarios, profesionales
comprometidos con la construcción de
un mejor Michoacán: Ivonne Pantoja
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¡Salvador Bastida, presidente
municipal de Tacámbaro!

......................................... Viene de la 1ª Pág.
etapa en la historia y desarrollo de Tacámbaro.

Conociendo al nuevo edil, que arrasó en las
urnas, su compromiso con sus paisanos, se
augura un futuro prometedor, donde Tacámba-
ro será testigo del trabajo conjunto de este gran
Ayuntamiento que logró reunir Salvador Basti-
da.

Ustedes me conocen, dijo Salvador Basti-
da, siempre he sido respetuoso de la ley, he sido
un hombre honesto en el manejo de los recursos
del pueblo y mi gran amor que tengo a los
tacambarenses hombres, mujeres, niños y adul-
tos mayores, a la historia, cultura y tradición de
nuestro Tacámbaro, va mi empeño en que pon-
dré mi mayor esfuerzo en dar resultados a las
personas que me dieron su confianza y a todos
los tacambarenses, bajo los principios de la
Cuarta Transformación.

En otro momento de su discurso, destacó la
importancia de la unidad y el
trabajo conjunto entre autori-
dad y ciudadanos, para enfren-
tar los retos que se presenten,
solo así -dijo- alcanzaremos un
Tacámbaro más próspero en
todos los rubros, vamos por el
Tacámbaro que todos quere-
mos.

Al día siguiente el Ayunta-
miento en pleno ya estaba en
funciones, Obras Públicas tra-
bajando en el mantenimiento
de las vialidades de la ciudad,
el edil inició con audiencias
públicas, hay que tener contac-
to con los ciudadanos para ver
cómo están, en qué apoyamos,
qué necesitan, ese es el nuevo
presidente de este hermoso Pue-
blo Mágico de Tacámbaro.

También hizo público jun-
to con el Cabildo, la destruc-
ción que hubo de los aparatos
de cómputo, perdiéndose da-
tos y documentos, se dijo que
se iba a poner una denuncia
para que se dé con el o los

responsables.
De igual manera la presidenta honoraria del

DIF, Rosy Nely Zaragoza, esposa de Salvador
Bastida, presidente municipal, también ella tuvo
una reunión con el grupo de la tercera edad y
encargadas de los diversos programas sociales
de esta digna oficina que es el DIF Municipal.

Cabe señalar que se activarán los jueves
“Recordar Bailando” que se iniciaron en la
primera administración de Salvador Bastida y
que tiene como objetivo, buscar la convivencia
social, hasta el ejercicio físico, pues el baile es
para todas las edades, en esta primera semana
estará el reconocido grupo musical “Nostal-
gia”.

Se vaticina que Tacámbaro viva los próxi-
mos 3 mejores años de su historia, los tacamba-
renses de fiesta por sus nuevas autoridades
municipales, y por supuesto con su nuevo presi-
dente municipal, Salvador Bastida.
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El Ayuntamiento de Copándaro 2024-2027, que preside Mary Tena, presidenta municipal, le invita
a sumarse a la próxima celebración de nuestras máximas fiestas patrias, por primera ocasión llenas

de fervor patrio, civismo, cultura, deporte, gastronomía, en un ambiente cien por ciento familiar
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Julio César Conejo Alejos, nuevo

cipal” y el grupo de regidores, ¡todos originarios del
municipio de Morelos!, el Dr. Julio César Conejo
Alejos, sin lugar a dudas, una toma de protesta, llena
de calor humano, de alegría de los ciudadanos, de
caminar, de trabajar junto a su presidente, con respeto
por el bienestar de su municipio. ¡Gracias a todos por
su voto el 2 de junio, siempre he trabajado por mi
pueblo, aquí no es llegar por llegar, aquí es llegar y dar
resultados!, fueron las primeras palabras de Julio, el
nuevo presidente de Morelos.

La síndica en funciones de secretaria del Ayunta-
miento dio inicio a la primera sesión de Cabildo, con
único punto, tomar la protesta al presidente y a los
integrantes del Cabildo.

La película volvió avanzar, las nuevas autorida-
des a la par de los ciudadanos, sin escenario de 80 mil
pesos, sin lona espectacular, sin los enormes ramos de
flores, fuera de todo protocolo civil.

Presidente, síndica, regi-
dores y regidoras vestidos sen-
cillamente, como verdaderos
servidores públicos, como el
pueblo.

Nomás dos adornos lucían
en el estrado, una bella olla y
cazuela de barro colocadas en
un vistoso pedestal.

La plana mayor del partido
Movimiento Ciudadano estu-
vieron presentes: Yovani Mo-
rales, César Estévez Santoyo,
Gerardo Torres Ochoa, Pauli-
na Bedolla, el ex secretario del
Sindicato de Salud, Javier Mal-
donado Torres, la diputada lo-
cal Julieta Gallardo Mora, el
representante de la diputada
local, Dra. Belinda Iturbide
Díaz, Eder Iturbide, el Prof.
Enrique Vieyra Duarte, jefe de
la supervisión escolar número
164 de Morelos.

Los ex presidentes de Mo-
relos: Alfredo García Cisne-
ros, Ernesto Anguiano Espino-
za, José Luis López Martínez,
Arturo Ayala, José Juvenal
Guzmán Tapia.

Llegó el momento espe-

cial, el juramento de las nuevas autoridades y el
mensaje del nuevo presidente municipal y dijo Julio,
así como aparecía en la pequeña lona, al tomar la
palabra, dio un agradecimiento a su mamá ahí presen-
te, doña Beatriz Alejos Beltrán, a su esposa Erika
Aguirre Alvarado y a la hija de ambos, Julia, las 3 ahí
sentadas en primera fila.

“Siendo doctor, mi principal compromiso será la
salud, ya vimos cómo nos fue en la pandemia, deben
los ciudadanos estar sanos, de todas las edades, mi
prioridad será la salud de todos los morelenses, sin
salud no hay nada y no hay nada de más valor que
estemos sanos”.

En segundo lugar será la educación y la cultura,
será la mayor riqueza de nuestro pueblo, moderniza-
remos los servicios del Ayuntamiento, digitalizare-
mos y entraremos a la tecnología, para beneficio de
los ciudadanos, dejarán de ser burocráticos los trámi-
tes municipales.

Iniciaremos un programa de iluminación en todo
el municipio, de la vía pública y los espacios públicos,
lo haremos con las nuevas tecnologías, cuidaremos la
imagen de nuestros pueblos.

En nuestro Plan de Desarrollo, incluiremos el
derecho a una vivienda, una vivienda digna, una
vialidad segura, que el desarrollo social sea integral.

No nos olvidaremos del campo ni de la ganadería,
base primaria de la economía de nuestro municipio,
remarcó el impulso que le dará a la producción de
artículos de barro, habremos de impulsar a estos
artesanos, promoveremos esta producción que es de
la mejor en el Estado y de los que debemos de
sentirnos orgullosos.

Morelos tendrá nuevos vientos, ese fue el comen-
tario de muchos de los presentes, ya necesitábamos
un presidente como él. Va a ser el mejor, esa es la
convicción de un pueblo, con un buen ciudadano que
es garantía para un buen servidor público.

Un estrado casi al ras del piso, sencillo ¿para qué gastar en cosas super-
fluas?. No hubo acarreados, llenaron los ciudadanos.

Un Cabildo comprometido, llegamos a trabajar, a servir, no a lucirnos. Atentos al mensaje del nuevo presidente.

Julio, su esposa Erika, su hija Julia y las representantes de la A.
C. Donarte, una asociación que trabaja en contra del cáncer.

Julia y doña Beatriz, hija y mamá de Julio, de ahí se parte la
familia.

................................................... Viene de la 1ª Pág.

Erika, la esposa del presidente municipal Julio. Una hermosa
pareja y una gran familia que tiene con su hija Julia.

Presidente Municipal de Morelos
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NECESARIOS ................ Viene de la Pág. 4
Estado, desde la perspectiva jurídica y política.

“Éste convenio de colaboración es resulta-
do del esfuerzo conjunto, es muestra de lo que
se puede lograr cuando dos instituciones traba-
jan por un mismo fin, que es la formación y
especialización en áreas fundamentales para el
desarrollo legislativo y político de nuestro Esta-
do”, detalló.

La diputada Ivonne Pantoja estuvo acom-
pañada por el legislador Jesús Hernández Peña,
egresado de la segunda generación de la Maes-
tría; de Yarabí Ávila González, rectora y madri-
na de generación; del director de la Facultad de
Derecho y Ciencias Sociales, Sergio Carmelo
Rodríguez, además de otros funcionarios de la
Universidad Michoacana.

Por su parte, Yarabí Ávila, además de feli-
citar a los graduados, les dijo que ahora cuentan
con las herramientas para que apoyen en la toma
de mejores decisiones políticas; y deseó que su
preparación tenga un impacto en beneficio de la
sociedad michoacana.

A su vez, el director de la Facultad de
Derecho, felicitó a las y los egresados (dos
mujeres y ocho hombres), a los que explicó que
este aprendizaje les brindará un beneficio per-
sonal, pero también contribuirá a la profesiona-
lización que el Estado demanda.

Finalmente, los instó a aplicar sus conoci-
mientos para generar desarrollo social e impac-
tar positivamente a las y los michoacanos.

Cada uno de los egresados recibió su cons-
tancia de terminación y se hizo un reconoci-
miento especial a los tres alumnos con mejores
promedios, entre ellos, el diputado Jesús Her-
nández Peña, con 9.88; a José de Jesús Suárez
Rodríguez, con el mismo promedio y a Diana
Ornelas García por alcanzar la excelencia en sus
estudios de posgrado.

CLAUDIA SHEINBAUM, .........................Viene de la Pág. 9

AMLO INICIA ............... Viene de la Pág. 9
te la presentación de su libro, “Feminismo Si-
lencioso”, su retiro de la vida pública. “Como
yo no pedí estar en la esfera pública, yo me voy
a retirar de igual modo, sobre todo de la esfera
política -no es lo mío- y aunque fui pública o soy
pública por razones ajenas a mi voluntad, me
retiraré silenciosamente también para vivir con
toda la prudencia que me caracteriza lo que resta
de mi vida”, dijo.

¿QUÉ HARÁ EN SU RETIRO AMLO?.
En el calor húmedo de Chiapas y entre

ceibas, el presidente Andrés Manuel López
Obrador ha asegurado que vivirá su retiro. Su
tiempo lo ocupará para leer y escribir sobre “la
grandeza cultural” de México. El presidente ha
explicado que busca realizar una investigación
histórica sobre la historia del país que gobernó
entre 2018 y 2024. “El primer libro, después de
que yo termine, pienso publicarlo a los tres

familia judía de clase media.
Desde niña, mostró un gran interés por el conocimiento y una

curiosidad insaciable por el mundo que la rodeaba. Sus padres,
académicos de renombre, siempre la alentaron a explorar sus
intereses y a perseguir sus sueños con dedicación y esfuerzo.

Estudió en la Universidad Nacional Autónoma de México
(UNAM), donde obtuvo su licenciatura en Física.

Fue en esta etapa cuando comenzó a desarrollar un interés
profundo por los temas ambientales, especialmente aquellos
relacionados con la energía y la sostenibilidad.

Este interés la llevó a realizar una maestría y un doctorado en
Ingeniería Energética, donde su trabajo se centró en la eficiencia
energética y las energías renovables.

Del aula a la política:
El salto de Claudia Sheinbaum al servicio público.
En el año 2000, Claudia Sheinbaum dio un giro importante

en su carrera. Andrés Manuel López Obrador, entonces jefe de
Gobierno del Distrito Federal, la invitó a unirse a su equipo como
secretaria del Medio Ambiente.

Este fue un momento crucial en su vida, pues significó su
entrada formal en la política.

Durante su gestión, Sheinbaum implementó políticas inno-
vadoras que transformaron la movilidad en la Ciudad de México,
como la creación del Metrobús y la ampliación de las ciclovías.

Estas acciones no solo mejoraron la calidad de vida de los
capitalinos, sino que también posicionaron a Sheinbaum como
una política comprometida con el medio ambiente y el desarrollo
sostenible.

Jefa de gobierno de la Ciudad de México:
Un liderazgo fuerte y decisivo

En 2018, Claudia Sheinbaum hizo historia al convertirse en
la primera mujer electa como jefa de Gobierno de la Ciudad de
México.

Su campaña se centró en la justicia social, la equidad de
género y la transparencia. Como jefa de Gobierno, enfrentó
desafíos significativos, incluidos problemas de seguridad, la
crisis del metro y la pandemia de COVID-19.

A pesar de las dificultades, Sheinbaum se mantuvo firme en
su compromiso de mejorar la vida de los ciudadanos.

Bajo su liderazgo, la ciudad implementó políticas para
fortalecer la seguridad, mejorar la infraestructura y garantizar el
acceso a la salud y la educación para todos.

Su enfoque basado en la ciencia y en la toma de decisiones
informadas le ganó el respeto de muchos, tanto dentro como
fuera de México.

La primera presidenta de México: Un logro histórico
En 2024, Claudia Sheinbaum fue elegida como la primera

mujer presidenta de México, un logro que marcó un hito en la
historia del país.

Su presidencia se ha centrado en la continuidad de la Cuarta
Transformación, un proyecto político que busca reducir la des-
igualdad, combatir la corrupción y mejorar la calidad de vida de
todos los mexicanos.

Sheinbaum ha demostrado que es posible combinar el rigor
académico con el liderazgo político. Su enfoque en la ciencia y
la tecnología, junto con su compromiso con la justicia social, ha
sido fundamental para su éxito.

Como presidenta, continúa trabajando para construir un
México más justo, equitativo y sostenible.

Claudia Sheinbaum es una líder que ha sabido transformar su
pasión por el conocimiento y su compromiso social en acciones
concretas que han beneficiado a millones de personas.

Su historia es un ejemplo de cómo la perseverancia, la
dedicación y una visión clara pueden llevar a una persona a
alcanzar logros extraordinarios.

Hoy, como presidenta de México, Sheinbaum sigue inspi-
rando a nuevas generaciones a luchar por un mundo mejor.

La presidenta municipal, Rosa Elia Milán Pintor, con su nuevo Cabildo 2024-2027.

ESTE ES EL ORIGEN .... Viene de la Pág. 12
nueva administración”, argumenta el profesor
de la Facultad de Filosofía y Letras.

Si la celebración no obtuvo un mayor ímpe-
tu se debió a que “finalmente muchas de las
élites mexicanas no lo apoyaban. Había bastan-
tes familias influyentes que eran republicanas y
no querían un príncipe extranjero. La Ciudad de
México de esos años era un caos político. Lo
mismo se festejaba la Independencia que el Día
de la Candelaria. El Imperio de Maximiliano era

un poco de cartón y de salón, porque no hacía
otra cosa más que bailes y emitir bandos. Es
significativo que lo haga por primera vez pero
no es profundamente importante. El festejo
verdaderamente nace con el centenario, con
Porfirio Díaz”, puntualiza el experto.

El diseño de los festejos del centenario de la
Independencia de México surge de seguir el
ejemplo de otros Estados que nacieron en el
Siglo XIX, como la celebración de la toma de la
Bastilla en Francia o la conmemoración del 4 de
julio en Estados Unidos. Sin embargo, en Méxi-
co, a diferencia de los dos países mencionados,
los antagonismos políticos seguían a flor de
piel, las desigualdades sociales sólo se acrecen-
taron durante el Porfiriato.

“Con las tensiones políticas y sociales del
régimen porfirista, el festejo del centenario fue
el canto de cisne del Porfiriato. Se acabó el
dinero. Las imágenes de las fiestas del centena-
rio son impresionantes. La máquina del estado
porfirista se echó a andar al máximo. El final de
un régimen que era totalmente antidemocrático
y genocida, no era un cuento de hadas como
algunos quieren hacer ver. Por algo se hizo una
revolución, no todos estaban contentos”, deta-
lla Israel Álvarez Moctezuma, a lo que añade:

“Es importante para el Estado nación (cele-
brar), socialmente las fiestas nacionales sirven
para unir a la gente. Es lo más rescatable de este
tipo de celebraciones”.

años. Y no van a ser cosas de lo contemporáneo, voy a escribir
un libro que deseo sobre el pensamiento conservador, desde la
Conquista”, explicó. El presidente ha asegurado que en su retiro
no recibirá visitas, ni aceptará invitaciones para participar en la
vida política. Solo a la presidenta Claudia Sheinbaum le podrá
tomar la llamada.
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A días de que concluya su
gobierno, el presidente Andrés
Manuel López Obrador ya ini-
ció su mudanza de Palacio
Nacional a Palenque, Chiapas,
donde vivirá tras su retiro de la
administración pública y de la
política. En su conferencia de
prensa del viernes, el presiden-
te detalló que su cambio de
residencia comenzó eligiendo
los libros con los que trabajará
en su jubilación.

“Ya empezamos, yo ya
empecé a ver lo de mis libros,
los que me voy a llevar a Palen-
que, la bibliografía básica me
voy a llevar, son como en total

Claudia Sheinbaum Pardo es una figura
clave en la política mexicana, reconocida por su
capacidad de liderazgo, su compromiso con el
medio ambiente y su lucha por la justicia social.

Su camino hacia la Presidencia de México
no fue fácil, pero su determinación y visión
clara la llevaron a convertirse en la primera
mujer en ocupar este cargo en la historia del
país. Esta es su historia.
Los primeros años: Una infancia marcada

por el estudio y la curiosidad.
Claudia Sheinbaum nació el 24 de junio de

1962 en la Ciudad de México, en el seno de una

Pasa a la Pág. 8

AMLO inicia mudanza de Palacio

unos 150, 160 libros, con eso tengo para tres
años porque es una investigación que tiene que
ver con la vida del México prehispánico y no
hay muchas fuentes documentales”, explicó. El
titular del Ejecutivo Federal, quien no eligió la
residencia Oficial de Los Pinos para vivir, ex-
plicó que aún habita en Palacio Nacional y lo
hará hasta el final de su gobierno. En un depar-
tamento de alrededor de 200 metros, López
Obrador ha vivido durante los últimos seis años.
En Palacio Nacional vive y trabaja.

Por la mañana realiza la reunión de seguri-
dad, a las 07:00 horas su conferencia de prensa,
y durante el día, de lunes a jueves, sostiene
reuniones privadas. Los viernes, sábado y do-
mingo suele salir de gira de trabajo a los Estados

de la República para supervisión de obras o
balances de programas sociales.

¿Con quién se va AMLO a Palenque? a su
retiro, el presidente Andrés Manuel López Obra-
dor se irá solo. Su esposa Beatriz Gutiérrez
Müller ni su hijo Jesús Ernesto, se quedarán en
la Ciudad de México. “Voy a estar viniendo para
ver a mi compañera Beatriz, que la amo mucho
y que me ha ayudado; bueno, nada más con
aguantarme ya, imagínense, con todas las pe-
queñas presiones que se enfrentan en este noble
oficio. Entonces, cuando yo venga, pues voy a
ver cómo le hago, pero voy a estar allá”, detalló
el presidente.

La propia Beatriz Gutiérrez anunció duran-

Claudia Sheinbaum, una guerrera de toda la vida
F F

Pasa a la Pág. 8

qqqqq Claudia Sheinbaum: Su vida y cómo llegó a ser presidenta de México.

Nacional a Chiapas; se llevará 150 libros
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Una toma de protesta de la nueva autoridad municipal,
debe de ser austera, serán servidores públicos,

y más si son de Morena. Morena maneja la austeridad,
así lo maneja Andrés Manuel López Obrador, Presidente
de México, no se entiende este despilfarro, por mucho

dinero que tenga un municipio, se deben de cuidar
 los recursos públicos, así se lució la nueva autoridad

municipal de Huandacareo
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Sin lugar a dudas México es potencia en los Juegos Paralímpicos, el
viernes 6 de septiembre han caído tres medallas más: Amalia Pérez obtuvo
el bronce en parapowerlifting, Jesús Gutiérrez se llevó el bronce en la prueba
400 metros libres S6 de para natación y Edgar Fuentes ganó la plata en
paraatletismo.

Recordemos que los Juegos Paralímpicos 2024 terminarán hoy domingo
8 de septiembre y vaya que México ha sido uno de los países protagonistas
sin lugar a dudas. Ha ascendido algunos lugares con las tres preseas
obtenidas en la mañana del viernes. También este evento se está llevando a
cabo en París.

¿Cómo le va a México en el medallero
de los Juegos Paralímpicos 2024?.

México se sitúa en el puesto 28 del medallero de los Juegos Paralímpicos
París 2024 al sumar 15 preseas en total: 3 de oro, 5 de plata y 7 de bronce.
Los primeros tres lugares están conformados por China (179), Gran Bretaña
(92) y Estados Unidos (81).

¿Cuántas medallas se esperaban para México
en los Juegos Paralímpicos?.

De acuerdo a Ana Gabriela Guevara, directora de la CONADE, se
esperaban 22 medallas en estos Juegos Paralímpicos de París 2024. Se han
logrado 15 y difícilmente se podrá llegar a la cantidad pronosticada pues ya
quedan pocas competencias por disputarse, aún así es buen número para
México si tomamos en cuenta que se lograron cuatro preseas en los Juegos
Olímpicos.

En otro día de ensueño para México en los Juegos Paralím-
picos de París 2024. Jesús Gutiérrez se quedó con la medalla de
bronce de paranatación en la prueba de 400 metros libres S6. El
nacido en Irapuato registró un tiempo de 5:07.00 minutos en la
competencia.

La Delegación Mexicana ya suma 15 medallas en los Juegos
Paralímpicos de París 2024, además es la tercera que consiguen
en esta jornada de actividades.

En la Final, el brasileño Talisson Glock se quedó con la
medalla de oro, el italiano Antonio Fantin se colgó la presea de
plata y el podio lo completó el mexicano, Jesús Gutiérrez.

En la misma Final, el hermano de Jesús, Raúl Gutiérrez
compitió y se posicionó en el sexto lugar al registrar un tiempo
de 5:22.41 minutos.

Gutiérrez se une a Edgar Fuentes y Amalia Pérez como los
medallistas mexicanos del día. La Delegación Nacional aún
puede cosechar más preseas para subir puestos en el medallero
de París 2024.

México sigue sumando medallas
en los Juegos Paralímpicos

qqqqq Nuestro país ha sumado más preseas en los últimos
días en París 2024.

Jesús GutiérJesús GutiérJesús GutiérJesús GutiérJesús Gutiérrez se cuelga medalla de broncerez se cuelga medalla de broncerez se cuelga medalla de broncerez se cuelga medalla de broncerez se cuelga medalla de bronce
en los Juegos Paralímpicos de París 2024en los Juegos Paralímpicos de París 2024en los Juegos Paralímpicos de París 2024en los Juegos Paralímpicos de París 2024en los Juegos Paralímpicos de París 2024
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(Del 8 al 14 de
Septiembre de 2024)

Aries: Comenzarás la semana con tareas cotidianas
que podrían resultar abrumadoras. Sin embargo, si
aplicas tanto tu intuición como tu pragmatismo, logra-
rás superar los obstáculos, descubrirás que tus rela-
ciones te brindan vitalidad.
Tauro: Tus interacciones sociales y conexiones con
amigos te exigirán empatía, la cual enriquecerá pro-
fundamente cada encuentro. Aprovecha para sumer-
girte en tratamientos de belleza o actividades que
fomenten tu bienestar personal.
Géminis: La semana demandará tu atención en el
ámbito familiar, esto te brindará apoyo a tus seres
queridos que te llenará de satisfacción. Tu lado más
coqueto y encantador saldrá a relucir, lo que atraerá
las miradas.
Cáncer: Te dedicarás a explorar temas de espiritua-
lidad, lo que afinará tu percepción y enriquecerá tu
comprensión del mundo. Disfruta del confort de tu
hogar, lo que promueve el diálogo y la armonía
familiar.
Leo: Tendrás noticias financieras, posiblemente re-
lacionadas con una herencia o un acuerdo legal.
Maneja estos asuntos con un enfoque práctico y
realista. Disfrutarás de interacciones estimulantes
con un amigo.
Virgo: Reflexionarás sobre tus relaciones amorosas,
permítete un pequeño lujo o una experiencia placen-
tera, idealmente compartida con alguien que apre-
cias mucho y disfrutas su compañía.
Libra: Puedes sentirte algo difusa y soñadora. Sin
embargo, la energía se renovará cuando la Luna
entre en tu signo, lo que te impulsa a tomar la
iniciativa en proyectos y relaciones que incrementen
tu felicidad.
Escorpión: Durante las actividades grupales o so-
ciales, procura mantener expectativas realistas para
evitar malentendidos. Te invitarán a adoptar una
postura más reflexiva y tranquila, propicia para cerrar
ciclos.
Sagitario: Mantén un equilibrio entre tus responsa-
bilidades familiares y profesionales para no sobrecar-
garte. Tendrás un merecido descanso y la oportuni-
dad de disfrutar de encuentros sociales que refresca-
rán tu espíritu.
Capricornio: Inicia con meditaciones o reflexiones
que te conectarán con tu yo interior. Te orientarás
hacia la expansión social y el avance profesional.
Utiliza tu habilidad diplomática para navegar en en-
tornos competitivos.
Acuario: Concentra tus esfuerzos en una negocia-
ción importante, al utilizar tu ingenio para superar
cualquier desafío. Se te presentará una propuesta
tentadora de un contacto internacional, lo que te
abrirá puertas.
Piscis: Tu carisma estará especialmente potenciado
para atraer interés romántico, traerá soluciones gra-
cias al apoyo de aliados confiables, lo que te permite
manejar cualquier situación complicada.

DOMINGO 8: Natividad de María, Gracia,
Nuria, Nuestra Señora de Covadonga, Adrián,
Sergio I, Néstor y Adela.
LUNES 9: Nuestra Señora de Aránzazu,
Nuestra Señora del Claustro, Santa María de
la Cabeza, Pedro Claver, Gorgonio, Rufino,
Rufiniano, Felicia y Anastasia.
MARTES 10: Nicolás de Tolentino, Teodar-
do y Cándida.
MIÉRCOLES 11: Nuestra Señora de las
Viñas, Proto, Jacinto, Emiliano y Teodora
Alejandrina.
JUEVES 12: Dulce Nombre de María, Gui-
do, Leoncio, Taciano, Macedonio y Pedro de
Tarentasia.
VIERNES 13: Juan Crisóstomo, Elogio,
Amado, Maurillo, Ligorio y Venerio.
SÁBADO 14: Exaltación de la Santa Cruz,
Crescencio, Rósula y Salustia.

Los festejos para celebrar la con-
sumación de la Independencia de
México han servido a través de los
años para impulsar la identidad na-
cional, explica Israel Álvarez Moc-
tezuma, académico de la Facultad de
Filosofía y Letras a celebración del
Grito de Independencia ha cambiado
a través de los años. La conciencia de
nación tardó varias décadas en arrai-
garse entre los mexicanos.

El primer aniversario “no es una
celebración como la actual, se hizo
una conmemoración. Más religiosa
que cívica porque todo tenía que ver
con la religión en aquellos años”,
explica Israel Álvarez Moctezuma,
académico de la Facultad de Filosofía y Letras de la
UNAM y añade que es la misma razón por la que el
cura “Hidalgo usa las campanas de la iglesia, en ese
entonces le daban sentido y forma a la vida de pueblos
y ciudades”.

Las primeras conmemoraciones del inicio de la
lucha de Independencia se dan “desde el 1812-13, en
plena Guerra de Independencia, Morelos hace una.
Las celebraciones más en forma se dan años después
de consumada la Independencia. El que primero hace
de la conmemoración algo más festivo y lúdico es
Maximiliano durante el Segundo Imperio, que repite
el grito de independencia y el discurso republicano
durante la celebración”, explica Álvarez Moctezuma.

Esta separación entre el primer aniversario de la
consumación de Independencia, que da paso al Pri-
mer Imperio Mexicano bajo el mando del General
Agustín de Iturbide, y la celebración lúdica se debe en
parte al complicado proceso de unificación que se
vivió en territorio mexicano a lo largo del Siglo XIX.

“Termina el Virreinato y acaba todo un orden
social, político y cultural. Reinventar una nación es
un proceso muy complejo. Los signos identitarios
como la bandera, el himno, el territorio, la cultura, la
lengua, es complejo y más en una sociedad tan pro-
fundamente dividida como la novohispana”, puntua-
liza el también editor del Seminario Interdisciplinario
de Estudios Medievales de la Facultad de Filosofía y
Letras.

A esto añade: “Los españoles no se sentían mexi-
canos, ni los indios de Yucatán o Oaxaca se sentían
mexicanos. Mucho menos los del norte. Darle identi-
dad a una sociedad tan compleja es una tarea titánica.
Festejar una guerra fratricida, una guerra civil, donde
no se nos olvide hay hermanos peleando entre ellos.
Muchas veces no lo dimensionamos, dejó una socie-
dad tremendamente dividida entre independentistas y
realistas, no había ánimos de celebrar nada. Se tenían
que calmar las aguas”.

Estos enfrentamientos ideológicos retardaron la
maduración del Estado Mexicano y, por consiguien-

te, el uso del festejo independentista como unificador
de la identidad nacional. “Las guerras civiles que vive
el país durante el XIX acaban con la paz porfiriana.
Son luchas entre conservadores, vinculados a la igle-
sia católica y las instituciones de la monarquía, y los
liberales, que buscan una República, división de
poderes, el laicismo”, afirma el investigador.

“Es sintomático del Siglo XIX mexicano que no
hay un discurso identitario de unidad. Eso será un
producto del gobierno postrevolucionario, del Estado
Mexicano del Siglo XX. Las cosas que vinculamos a
la mexicanidad son de ese siglo y son muy artificio-
sas, como el Día de Muertos o la estética de los
charros, la comida o el mariachi. La mercadotecnia
del Estado nación, ayudada por los grandes discursos
cinematográficos y literarios”.

NACE EL FESTEJO.
Irónicamente sería Maximiliano de Habsburgo,

Archiduque de Austria o Maximiliano I de México,
cabeza del Segundo Imperio Mexicano, quien dotaría
al aniversario independentista de su cariz más lúdico
y social, buscando detonar un sentimiento de unidad
nacionalista y de distanciamiento con la época virrei-
nal.

Maximiliano viene con un ejército invasor a
someter a un país soberano. No debemos de olvidar
que es un gobierno espurio impuesto por un ejército
invasor. Se está aprovechando una potencia global,
como era Francia, de un Estado muy débil. Maximi-
liano no vino a hacernos un favor, es un monarquista
convencido. No era republicano, es un mito que era
más republicano que Juárez.

Es un príncipe y ferviente creyente de las institu-
ciones monárquicas. Era un tipo muy sensible a los
ánimos de la Ciudad de México, que fue lo que más
conoció, se dio cuenta de que este festejo de la
Independencia de España, una potencia enemiga de
Francia, era un buen gesto. Una celebración que
desvinculaba el pasado prehispánico y marcaba el
inicio de una nueva monarquía. Como anunciar una
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Este es el origen de las fiestas patrias


